

Vida Nueva

ORGANO PROVINCIAL DE LA UNION GENERAL DE TRABAJADORES

NUMERO SUELTO

20

CÉNTIMOS

FRANQUEO CONCERTADO

No se devuelven los originales

AÑO I

Cuenca, 25 de Mayo de 1938

Núm. 1

SER, O NO SER

La guerra europea de 1914, que ensangrentó el viejo mundo de extremo a extremo, ha sido una lección perdida para la democracia internacional. Por excepción, los trabajadores de alguno que otro país, aprovecharon las amargas enseñanzas de aquella espeluznante tragedia, que todos pudieron evitar... y no lo hicieron, actuando con tanta desgana, como ahora para aniquilar al fascismo.

Entonces, igual en la patria de Marx, como en la cuna de los «Derechos del Hombre», los proletarios, poseídos de un falso patriotismo, formaron los mansos rebaños que la plutocracia mundial conducía a los matadores del Argonne, del Ironzo y de las Cárpatos o encerrado en las fábricas de armas y explosivos que por doquiera sembraban la destrucción y la muerte. Los pueblos llevaron todo el peso de la lucha; la masa trabajadora aceptó resignada privaciones y duelos; y, luego, cuando se hizo «la paz», aguantó una posguerra, acaso más terrible todavía que la propia contienda.

Pero al monstruo, al cínico provocador de la catástrofe, no le alcanzó sino una parte mínima de la masacre y los quebrantos. Como un reptil, que rozando levemente en las paredes de un paso difícil se desprendiera de algunas escamas—más decorativas que necesarias,—saltó del trance con algunas coronas menos, pero sin perder la piel, conservando su estructura y sin cambiar de costumbres.

Antes al contrario, en medio de la miseria general de los países beligerantes, el capitalismo acrecentó sus reservas, hizo vida más cómoda y ostentosa, y su codicia se hizo más insaciable que nunca. Al socaire del orden y de las ansias de paz, las clases conservadoras fueron preparando cautelosamente nuevas campañas de agresión y de rapiña; y antes que pudieran rehacerse las organizaciones obreras disueltas, desorientadas por el maquinismo, el paro y la persecución policiaca, sonó como fatídica señal el cañonazo, que iniciaba el repugnante atropello de Etiopía...

En aquella ocasión, la insensibilidad de la Sociedad de Naciones y el cobarde consentimiento de «las potencias» que alardean de estar a la cabeza de la civilización, debieran haber puesto en guardia al proletariado mundial, que con tanta ingenuidad, como ineficaz proclamó:

«¡Proletarios de todos los países, uníos!»

Después de la ocupación militar de Abisinia, el capitalismo ha puesto sus ojos en España; y, aprovechando el perjurio de unos militares traidores, la degeneración de las clases privilegiadas y la complicidad de la Iglesia romana-ignaciana, invadieron nuestro suelo «ejércitos extranjeros».

Con ello la República española—, que mantenía buenas relaciones

con todos los Estados y había declarado que renunciaba a la guerra como instrumento político de expansión—, se ha visto absurdamente obligada a defender con uñas y dientes su independencia territorial; pues las «potencias» árrbitras de la seguridad de los pueblos pacíficos, niegan al nuestro los medios legítimos para defenderlos—y que nos cobraron de antemano—mientras conceden a los rebeldes un trato de favor.

Y el proletariado español ha comprobado que en las relaciones humanas y de unos pueblos con otros, el crimen es más sólido aglutinante, que el ideal más puro y perfecto; así como es más fácil ovidar los seculares antagonismos de Roma y Germania, que se acomodan las pequeñas diferencias de las escuelas sociales modernas para evitar el peligro común, que se ciernen sobre todas ellas.

Coplas de la semana

¡Damián, Damián!

Me diréis, ¿quién es Damián? Damián es hombre terrible que de continuo me tiene padeciendo lo indecible.

Diré, en honor a Damián, que es antifascista puro, que es ortodoxo ugetista; mas... ¡de corazón muy duro..!

Desde su puesto administra los gabrieles provinciales, y el que los suelte, me cuesta sudores más que fatales.

—Mira, Damián, que los niños...
—Damián, que la Guardería...
—Pero fíjate, Damián, yo solamente quería...

Y Damián me escucha atento, y, cuando creo que es hora de que me suelte el condumio, me espeta:—Diselo a Mora

—Pero... ¿me mandas a Mora? Nuevos y graves sudores. Morita no es tan tacaño; mas... ya os contaré, lectores.

ANTINOMIA.

NUESTRA MISION

La guerra que España sostiene contra el fascismo internacional tiene una grandeza que le es propia. Pero esta cualidad le es insuficiente de no ir acompañada de sus finalidades revolucionarias. No basta la grandeza de nuestro heroísmo. No rendimos cuanto requiere la guerra luchando como titanes en los campos de batalla. No podemos darnos por satisfechos invocando el precio de la sangre proletaria que se vierte estoiicamente en las trincheras para adquirir el derecho a nuestra autodeterminación nacional frente a las codicias colonizadoras de los países fascistas. Todo esto es poco a pesar de su volumen. Necesitamos más. Necesitamos simultanear la grandeza de la epopeya española con actividades suplementarias al esfuerzo realizado. Estas actividades quedan resumidas en la moral del Ejército de la República, en la moral más engrandecida cada vez de nuestro Gobierno, en el

heroísmo de los soldados, en la firmeza acrecentada de la conciencia de las masas antifascistas en el deseo de colaboración eficaz de cuantos trabajadores piensan en la guerra exclusivamente, en la guerra como etapa imprescindible de la Revolución.

Para conseguir nuestra definitiva y máxima aspiración hay que liquidar cuanto antes todo lo que suponga indisciplina social.

Si las organizaciones sindicales son escuelas de solidaridad universales de socialismo, aulas de primera educación de clases de las masas, la organización sindical tiene que responder a sus propios postulados. Y el postulado de los obreros de la U. G. T., cuando crea su propia sociedad, es el trabajo. Para ganar la guerra se necesita vitalizar la producción aumentarla y mejorarla. En esto consiste la voluntad de victoria y la disciplina de trabajo que todos los hombres de la U. G. T. estamos obligados a acatar.

La U. G. T. declara en todo momento estar dispuesta a persistir en toda clase de sacrificios cualesquiera que sean los que se exigen. Está sacrificando hombres y cuestiones de amor propio, que en este momento resultan subalternos, y sacrificará todo lo que sea preciso. Le interesa a la organización U. G. T. aportar todos los elementos de que dispone para conseguir la victoria y lo único que nos importa es el triunfo de la España Republicana, la independencia de nuestro territorio y la victoria sobre el fascismo que pretende reducir España a una colonia de sus apertencias imperialistas y la consolidación de un futuro luminoso para los trabajadores.

Y finalmente queremos hacer saber que la U. G. T. con su hermana la C. N. T. son quienes únicamente pueden dar patente de trabajador; y a quienes compete única y exclusivamente todo lo que con los trabajos, en estos momentos de guerra y luego en los de paz, se relacione; pero como esto pudiera interpretarse como afán de entablar polémica y nosotros no lo deseamos, sino que por el contrario no tenemos más misión que estrechar más y más nuestras cordiales relaciones de antifascistas, dejamos claramente sentado lo que en estos momentos debemos realizar.

Trabajemos todos con la máxima energía que la siembra de nuestro trabajo fructificará con la victoria que nos hará dignos ante el mundo y nos habrá elevado definitivamente consiguiendo independencia material y moral y una libertad eterna que es la más bella aspiración de todas las que apetece el hombre.

A. DORREGO

PRO-«VIDA NUEVA»

«Son varios los Sindicatos de la U. G. T. que han solicitado la remisión de paquetes de este periódico, para el que han acordado diferentes donativos en metálico. En el próximo número daremos cuenta de los recibidos.»

EDITORIAL

«VIDA NUEVA» A LA OPINION

Hace tiempo que las Secciones de Trabajadores de Cuenca enroladas en la U. G. T. deseaban tener su órgano oficial en la prensa cuenseña. Dificultades, que no son del caso señalar, imposibilitaron que tal deseo pudiera, hasta hoy, convertirse en realidad. Pero llegó el momento y, cumpliendo un acuerdo de la Junta Administrativa de la Casa del Pueblo (U. G. T.) de Cuenca, el Comité Ejecutivo ha llegado a conseguir la publicación de este periódico que ve hoy la luz pública por vez primera.

No tenemos necesidad de hacer público nuestro programa por que desde el momento en que «VIDA NUEVA» es órgano de la U. G. T., a sus postulados, principios y estatutos generales ha de sujetarse toda nuestra actuación. No obstante, para los ajenos, para quienes no están sujetos a nuestra disciplina sindical, conviene declaremos en nuestro primer número que «VIDA NUEVA» será un periódico al servicio del pueblo, de la causa antifascista y del FRENTE POPULAR, hoy integrado por cuantos sectores se hallan frente al fascismo de dentro y de fuera de nuestras fronteras.

Nuestra labor, pues, se ajustará en un todo, a más de a los acuerdos y determinaciones circunstanciales de los organismos nacional y provincial de la U. G. T., a los dictados y normas del Gobierno de Unión Nacional que hoy rige los destinos de España Republicana y a las exigencias de nuestra guerra, siguiendo los dictados de la opinión pública antifascista que, como órgano de Prensa, hemos de pulsar y recoger en todo momento.

Resumiendo: «VIDA NUEVA» se constituye en órgano de opinión de todos los antifascistas españoles, en general, y en portavoz consecuente y sincero de la clase trabajadora cuyo porvenir se ventila en la cruenta lucha que hoy sostiene España contra el fascismo mundial.

El éxito de nuestra misión dependerá, a no dudar, no sólo de nuestro acierto al interpretar el sentir del proletariado, sino también de la ayuda eficaz y persistente de nuestros camaradas sindicados o simpatizantes con la que desde este momento contamos incondicionalmente.

Nos han dejado solos en la lucha con el fascismo internacional, nuestros hermanos proletarios; ni siquiera hicieron sentir su inmensa fuerza coactiva sobre los gobernantes «que no juegan limpio» nunca y dejan libre la acción de los bandidos que capitanean a los pueblos de presa. No importa, nosotros no pretendíamos—ni necesitábamos—que vinieran extranjeros a nutrir las filas del Ejército propio, que se basta para defender la independencia del país; pero si tenemos derecho a esperar y esperábamos

de la unidad marxista, que ningún brazo proletario construyera ni transportara máquinas, armas y municiones destinadas a destruir la España leal y asesinar a las mujeres y niños españoles.

Pero, lejos de ver satisfecha tan legítima pretensión, Franco continúa recibiendo los auxilios que a nosotros nos niega la farsa de la no intervención y Waller Citrine ofrece al capitalismo agregar el espectáculo de Oslo que servirá de aliento a la ferocidad de nuestros enemigos, que se han engullido al

Camarada: Lee «VIDA NUEVA» y, después, no lo tires ni lo destruyas, entrégalo a otro compañero. Así laborarás por la causa.

Ausiria sometida sin lucha; atacan a España, China y Etiopía, que aún se defiende bien; amenazan ahora a Bohemia y tienen en turno una agresión a Rumania que nadie esorbirá... ¡Ojalá, que impunidad tan dañina no tenga sanción más dolorosa, que este gesto de fundado escepticismo!

Juan GIMENEZ DE AGUILAR

Concurso de todos

Trabajo nos ha costado compañeros el que viera a la luz nuestro «VIDA NUEVA», portavoz de la U. G. T. de Cuenca. No me refiero al trabajo de organizar su salida ni al de allegar medios económicos para el sostenimiento de éste, pues de sobra sabía que ningún afiliado a nuestra U. G. T. regalaría su concurso moral y material. Quiero referirme al trabajo de machacar una y otra vez en el mismo yunque, hasta ver lograda nuestra propósito.

El Comité de Redacción no cesará en pedir a todos vosotros, y de manera especial a las Directivas de los Sindicatos, su concurso que a la par de literario y de actualidad, sea de información para que aquellos asuntos de carácter general y que en consonancia con la situación que atravesamos, sean conocidos por todos los compañeros de las demás Secciones.

Esta colaboración sincera y desinteresada de los Sindicatos, tiene por objeto el que todos nuestros afiliados estén informados de una manera directa de la labor que realizan los compañeros directivos, marcha de las industrias en relación con el momento actual, y de aquellos acuerdos de las Federaciones Nacionales de Industria que por su trascendencia y aspecto general deban de conocer todos nuestros afiliados.

No creo ni creemos, que en esta labor se pueda dar el caso de que nos falte vuestro concurso, más bien creemos todo lo contrario, con la cordialidad que nos es peculiar en nuestra organización, habremos de hacer de esta Sección Informa-

tiva una magnífica fuente en donde podamos recoger provechosas enseñanzas tanto en el aspecto profesional, como en el de orientación marxista y revolucionaria en que deben de inspirarse nuestras Secciones.

Tened en cuenta que nos está encomendada la transformación total del Régimen económico capitalista y su sistema de trabajo, para lo cual y llevar a cabo esta obra se necesita el esfuerzo y concurso de todos, pues en caso contrario de nada serviría la lucha que sostienen nuestros compañeros en las trincheras de la Libertad, a los cuales estamos obligados cuando vuelvan a nuestro lado, a entregarles completamente encauzada la obra revolucionaria por la que se batien frente al fascismo.

Obligados quedáis entonces, cada uno de por sí, así como cada Directiva conjuntamente, a laborar en todo que nos sea común a todos en la medida que la inteligencia de cada compañero pueda para lo cual no exigimos un fino estilo literario, sino la claridad meridiana en todos los conceptos, porque en buena lógica todos sabemos que los trabajadores manuales siempre empleamos un lenguaje más burdo que los intelectuales, pero que tiene la propiedad de ser tan claro que nos comprenden sin ningún esfuerzo mental cualquiera de nuestros compañeros.

Por hoy no insisto más, un saludo cordial para todos y la espera de vuestra leal colaboración.

P. PALLARES

Reclutamiento de Vigilantes para las Brigadas especiales de Fortificaciones y Cultivo

Se están organizando Batallones para dichas Brigadas, pudiendo solicitar ingreso en ellos con asimilación a Carabinero todo ciudadano cuya edad esté comprendida entre los 40 y 50 años. El ingreso debe solicitarse por instancia debidamente reintegrada a la que acompañará: (A) Aval político y sindical (B). Certificado médico.

(C). Partida de nacimiento o certificación acreditativa de la edad. La instancia documentada debe ser dirigida a la Subdirección General de Seguridad, calle de Samaniego n.º 15, Valencia, expresando en aquella el domicilio del solicitante.

Cuenca, a 21 de mayo de 1938.

Mujeres antifascistas

GENARA VERA

Al salir el primer número de «VIDA NUEVA», dedico estas líneas a la compañera Genara Vera como humilde homenaje a su antifascismo y lucha en pro de los ideales proletarios.

Su historia político social, data de aquellos tiempos en que la organización tomaba incremento en la clase proletaria madrileña, y que comenzaban a difundirse por nuestra España los ideales de emancipación y la necesidad de agruparse los trabajadores para defender sus intereses de clase.

Se distingue en unión de otras compañeras memorables, en la famosa campaña del pan, en cuya lucha levanta con las otras compañeras, la bandera de rebeldía contra los explotadores y ladrones capitalistas de aquella época.

En Madrid se educa en la idea socialista en cuyo partido ingresa para seguir luchando políticamente contra la reacción, y al trasladar su residencia a Cuenca sigue en la U. G. T. y en el partido al lado de los trabajadores, defendiendo a los compañeros, como vulgarmente se dice, a capa y espada. A pesar de sus años todavía asiste con entereza y en genuina representación de las mujeres antifascistas a los mítines y manifestaciones de la localidad. La recuerdo en la última del 1.º de Mayo de 1936, al lado de la juventud en la cabeza de la manifestación, cuando en toda España había triunfado el Frente Popular, hace ostensible su alegría porque sabe bien lo que este triunfo significa para la clase trabajadora. Mucho murmuraron este día sus convecinos reaccionarios que tanto la insultaron en épocas anteriores perdiendo el

respeto y el decoro de personas educadas como así se hacían llamar. Hoy estas mismas personas, que ella también conoce, la adulan en la creencia de que ella se puede vengar o por merecerse algún favor, sin que estas personas sepan que en las ideas que está educada no cabe la venganza ni el rencor.

¡Pobre Abuela! (como yo la llamo) que entienden estas personas que tanto le vilipendieron de las grandes cualidades en que sustenta nuestro ideal socialista, no entienden más que de la murmuración y del cotarro de confesionario impávidas a los fusilamientos de nuestras compañeras y compañeros.

A pesar de sus años todavía sigue entre nosotros, en su querida Casa del Pueblo que extima como cosa propia, y no puede extrañar a ningún compañero el que en algunos momentos se enfada alguna vez porque al defender los utensilios, decoro y orden de la casa, no lo hace con una marcada intención, todo lo contrario, sabe cuánto supone el valor de lo que pertenece a los trabajadores y por eso lo defiende con tanto ahínco.

La U. G. T. de Cuenca puede estar orgullosa de tenerla a su lado, sirvan estas modestas líneas para recordar a las mujeres Antifascistas de Cuenca, que si algún día acuerdan tener una Presidencia de Honor, nadie con mejores derechos puede ostentarla que la compañera Genara, con lo cual se le haría el homenaje que merece y al que se asociarían los militantes de la U. G. T. y que por anticipo rindo yo en este día.

P. P.

INFORMACION GENERAL Y SINDICAL

DEL TRANSPORTE

«Fuerza» órgano de la Federación Nacional del Transporte, bajo el epígrafe «el conductor que no cuida el material, ni es conductor ni es antifascista» dice, entre otras cosas:

«Venimos observando, con gran dolor para nosotros, que muchas de las averías que se producen en el material obedecen al poco interés que ponen los compañeros en cuidar el camión que les fué entregado como herramienta de trabajo.

Es preciso que los compañeros que sientan la responsabilidad del momento vigilen a estos buicoteadores de la guerra y, sin contemplaciones para quien no las merece, limpien todo lo malo que pueda haber entre nosotros. Es inadmisibile que hoy, cuando todo debiera ir perfeccionándose, veamos más coches rotos que al principio de la guerra; obedeciendo esto, en su mayor parte, a la pereza de unos y a la mala intención de otros. Así hemos podido ver camiones con cuatro milímetros que por no quitar es el agua del radiador se ha inutilizado éste, quedando, como es natural, el camión inactivo.

Por eso nos permitimos una vez más, llamar la atención de todos los oficiales del Cuerpo de Tren del Ejército, haciéndolo extensivo a los compañeros de Carabineros y a los demás sectores del Transporte, para que redoblen su esfuerzo vigilando a los saboteadores, que cobardemente vienen haciendo el juego a los invasores.»

—Merece la pena meditar lo transcrito. —

DE TRACCION SANGRE

Aprovechando la aparición del periódico de nuestra querida Sindical U. G. T. y titulado «Vida Nueva», hace saber dicha Sociedad a todos los camaradas carreteros que sean profesionales, como también los que se dediquen a transportar accidentalmente, la necesidad de asociarse en los Sindicatos de Transportes por el bien de la clase.

Esta Sociedad cuenta en la actualidad con los camaradas carreteros de cuarenta pueblos de esta provincia, y en cada pueblo tienen nombrado un Delegado, el cual está autorizado por una credencial para denunciar a los carreteros que después de nuestras advertencias no quieran contribuir a la formación del control que tan necesario es para evitar abusos que están ocurriendo sobre esta clase de trabajadores por ser los únicos que faltan que controlar.

Para más detalles pueden dirigirse a la Secretaría provincial, sita en la calle Fray Luis de León, 18 Casa del Pueblo, de ocho a diez tarde.

Toda clase de correspondencia que mandeis vendrá firmada por el presidente de nuestra Sindical y puesto el sello, del pueblo que fuese.

Los compañeros carreteros que quieran suscribirse a nuestra periódico «Vida Nueva» mandarían el aviso a nuestra Secretaría, y se les mandará inmediatamente.

Esperando que correspondais por el mejoramiento de la clase y damos un fuerte Viva la Unión General de Trabadores.

Viva la República
Por la Directiva
El secretario, José González.
Cuenca 20 5- 1938.

DEL COMERCIO

La semana pasada, según la Prensa el Ayuntamiento de Madrid abordó ampliamente el asunto de los especuladores. Se hizo mención al resultado de la labor política de los últimos días y a la necesidad de incrementarla para evitar que haya comerciantes desaprensivos que se aprovechen de la guerra para enriquecerse.

Durante la sesión municipal se propusieron diferentes medidas, pero destacó el hecho de que el Con-

DE ENSEÑANZA

Patronato Conquense de Cantinas, Colonias y Roperos escolares

Este Patronato, como saben los lectores, funcionó algún tiempo en Cuenca, preocupándose enormemente por el bienestar de los niños pobres de la capital. Desde el movimiento subversivo no ha podido seguir ejercitando sus funciones y como continuó algunos meses después cobrando las cuotas a los socios, la que suscribe, Tesorera del Patronato, quiere hacer público el estado de fondos del mismo en la actualidad, para que todos sepan el destino que se ha dado a dichas cuotas y que es como sigue:

Fechas	Ingresos		Gastos	
	Pesetas	Cts.	Pesetas	Cts.
Año 1935				
Existencias	2.593,92			
Diciembre	1.172,80		1.455,52	
Totales	2.766,72		1.455,52	
Año 1936				
Enero	2.254,10		1.059,75	
Febrero	3.202,40		3.086,58	
Marzo	2.483,00		2.458,01	
Abril	5.651,05		2.638,00	
Mayo	238,95		2.155,90	
Junio	409,05		2.847,75	
Julio	244,80		65,00	
Agosto	257,40		66,95	
Septiembre	241,00			
Octubre	224,70			
Noviembre	217,05			
Diciembre	233,25			
Totales	15.646,75		14.377,94	
Año 1937				
Enero	225,70		0,0	
Febrero	217,50		0,0	
Marzo	212,80		0,0	
Abril	209,95		0,0	
Mayo	834,45		0,0	
Junio	204,20		99,35	
Julio	207,05		0,00	
Agosto	205,63		0,00	
Septiembre	203,30		0,00	
Octubre	183,40		10,00	
Noviembre	208,45		0,00	
Diciembre	179,05		0,00	
Totales	3.090,50		109,35	
Por interés libreta ahorro	92,40			
Total	3.182,90		109,35	

—Ha tomado posesión del cargo de Director provincial de 1.ª enseñanza, D.º Jesús Llorca Radal, maestro de Madrid, al que damos la bienvenida, deseándole grandes aciertos en el desempeño de su nuevo cargo.

—El Consejo provincial, en su última sesión, acordó solicitar de la Inspección informe sobre la capacitación de los aspirantes a «Auxiliares docentes», no titulados.

Además propuso los siguientes nombramientos de interinos: Ratificar el nombramiento de Teresa Jiménez, para Albaladegito; a M.ª Rita Parrilla para Fuente Lepino de Haro; Juana Garaza, para Laguna Seca;

Melitón Saiz, para Alconchel; Juana Vives, para Minglanilla; Manuel Vieco, para Motilla; Antonio Fernández, para Atalaya del Cañavate; Alfonso Adanar, para Valdeolivias; y Custodia Bollo, para Collados.

SINDICATO PROVINCIAL DE ENSEÑANZA DE CUENCA (C. N. T.)

Se hace saber a todos los compañeros afecto a este sindicato que las horas de cotización, serán de nueve a diez de la tarde todos los días laborables y de diez a doce de la mañana los domingos.

se lo confiara, más que en nada, en la colaboración de los dependientes, de sus Sindicatos, que son, al fin, los más enterados y los que mejor pueden evitar la especulación con precios abusivos.

VARIAS

Circulación de trigos y harinas.—Por la Subsecretaría del Ministerio de Agricultura se han ordenado a las Secciones agronómicas y gobernadores civiles extremen su vigilancia sobre la circulación de trigos y harinas, ajustando su comercio a lo dispuesto en Decreto de 6 de junio de 1937 y Orden de 25 del mismo mes.

A los tenedores de lanas.—En circular del Gobierno Civil se recuerda a todos los tenedores lana la obligación que tienen de cursar ofertas a

la Junta de Compras de Material tan pronto efectuen el esquilado del ganado, para atender a la fabricación de géneros para el ejército.

Concurso de enfermeras.—El Instituto provincial de Higiene anuncia un concurso para proveer dos plazas de enfermeras Instructoras de Sanidad con sujeción a las bases, que se insertan en el B. O. del 18 de los corrientes. El plazo para solicitar, termina el 28 del mes actual.

Tribunal Militar.—Se requiere la presentación de Federico Tordente Ortega, de Fuentes Buenas, para responder ante el Tribunal de esta capital del delito de desertión de que se le acusa. De no comparecer será declarado en rebeldía.

Leed: «CLARIDAD»

PAGINA DE

Tierra

del Secretariado Provincial de Trabajadores de la Tierra

Las colectividades se consolidan y triunfan en Cuenca

Hace dos años comenzamos en Cuenca una campaña formidable pro-colectividades y de antemano preveíamos que éstas habían de constituirse en grado superlativo, augurando su desarrollo en magníficas condiciones. Así iba yo trabajando uno a uno todos los días, y lleno de entusiasmo y fé contemplaba su crecimiento y meditaba después el esfuerzo que suponía para estos modestos campesinos de Cuenca la formación de sus colectividades; organismos que sabíamos habían de nacer en contra de la voluntad de muchos compañeros organizados; éstos engañados con aquella obra que al principio de la revolución parecía un sueño que no ofrecía solidez ni garantía, únicamente brotaba en su imaginación el deseo de reivindicarse moralmente siendo esto sólo lo que ellos consideraban obligación.

Nunca nos podíamos imaginar queridos lectores, el esfuerzo interminable que realizaban nuestros agricultores colectivistas al poner en cultivo intensivo aquellas super-

titud de parcelas en tierras fértiles. En varias Colectividades han conseguido perforar la tierra buscando aguas potables para transformar en regadío todas aquellas tierras que jamás habían producido ni un solo grano de cereal. Han abierto nuevos caminos para el transporte de productos agrícolas, poniendo en comunicación aldeas colectivizadas que jamás habían tenido contacto con el pueblo en cuyo término municipal estaban enclavadas; han aumentado la producción en grado superior, intensificando los cultivos hasta lo infinito y han desarrollado y fomentado la ganadería agro-pecuaria en proporciones nada despreciables.

Esto hacen los campesinos de Cuenca que trabajan en Colectividad teniendo en frente a los grupos de trabajadores enemigos de la Colectividad o indiferentes, y a toda esta otra pléyade de pequeños propietarios, renteros medianeros y en muchos casos grandes terratenientes. Estoy seguro que si alguien se toma la molestia de comprobar la

misma en casos de accidentes, o enfermedades, en fin, se les proporciona todos cuantos medios necesitan para su mejor existencia, y como contrapartida, vienen obligados a trabajar todos los días del año en aquellas faenas que se estiman conveniente y que son de mayor rendimiento para ayuda a nuestros combatientes y a la Colectividad.

Por estos procedimientos no se pierde ni una sola hora. Todos trabajan bajo la dirección de un responsable especializado y de mayor solvencia. Cuando los campos no precisan labores por la índole de los cultivos, los Colectivistas se dedican a mejorar sus aperos de trabajo, a construir o mejorar caminos o hacer otros nuevos para mayor comodidad y ventaja en el transporte entre las diferentes fincas que trabajan.

A medida que se practica todo lo mencionado entre los dirigentes se abordan todos los problemas relacionados con sus explotaciones colectivas, surgen muy originales iniciativas, modelan sus planes para realizarlos conforme a los psicólogos de cada zona en esta provincia.

Los campañas de descrédito que realizan los enemigos de la Colectividad se estrellan casi siempre contra la voluntad de los camaradas colectivistas. Les anima el espíritu de triunfar y el deseo de producir, recuerdan a sus compañeros combatientes y no se ocultan jamás de decir que no aspiran a crearse un patrimonio particular, sino que trabajan para que el día que la guerra termine, y regresen sus compañeros, se encuentren con organismos creados y capaces de recoger aquellos hombres que todo lo dieron por el triunfo de nuestra causa y que merecen una especial atención al llegar y poderlo recoger sin que necesiten volver de nuevo a ser explotados por aquellos que al amparo de las circunstancias se han creado un patrimonio particular.

El afán de triunfar en la empresa es para todos los colectivistas una preocupación; por eso desprecian la mofa y la calumnia que suelen propalar los mantenedores de los Consejos de Administración y los individualistas.

La obra olectivista se inició hace dos años con tanto cariño por ese puñado de hombres de buena fé que echará hondos raíces, si la guerra no lo malogra, y con ello el sistema individualista en la explotación de la tierra sufrirá un golpe terrible.

Adelante, camaradas colectivistas, que vuestro sacrificio sea el animador que transforme todo el sistema agrícola y que consigamos de una manera total la transformación social que vivimos, para ello y para conseguirlo confiamos en vuestra ferrea voluntad y vuestro sacrificio inagotable.

HERMOSILLA

La unidad de acción U. G. T. y C. N. T. AGRICULTURA

La U. G. T. y la C. N. T. se pronuncian por la nacionalización rápida de la tierra, que deberá entregarse en usufructo preferentemente a las Colectividades y Cooperativas agrícolas, y de éstas especialmente a las constituidas por la U. G. T. y la C. N. T., respetándose la voluntad de los campesinos que preferan el cultivo individual, y realizándose por el Estado una política de apoyo a las Colectividades existentes, con preferencia a la U. G. T. y C. N. T. y a las que constituyan voluntariamente de acuerdo con la ley los trabajadores sindicados del campo.

Al cultivador directo le será respetada la pequeña propiedad de la tierra que se demuestre legalmente adquirida y siempre que las disposiciones legales sean acatadas.

Ambas Centrales Sindicales defenderán todas las conquistas alcanzadas por las masas del campo y se esforzarán por intensificar la producción agraria. Para ello es preciso:

a) Reglamentación de cultivo de la tierra con el fin de que la explotación individual no entorpezca la Colectividad.

b) Mejorar el nivel de vida de los trabajadores agrícolas a base de valorizar los productos agrícolas, a fin de que los campesinos obtengan precios remuneradores en relación con el coste de los productos industriales que ellos consumen y para los cuales debe establecerse una tasa.

c) El Gobierno facilitará a los campesinos, y preferentemente a las Colectividades y Cooperativas U. G. T. y C. N. T., la adquisición de maquinaria, semillas y abonos, etc., y créditos a través del Banco Nacional de Crédito Agrícola, cuyo funcionamiento es necesario.

d) Se fomentará la creación de granjas experimentales (escuelas agrícolas), de las cuales deberá haber, por lo menos una en cada comarca, con el fin de preparar técnicos, mecánicos, organizadores y administradores de Colectividades y Cooperativas.

e) Industrialización progresiva de la agricultura y realización de los cultivos.

Preparación de la mezcla sulfocálcica

La mezcla sulfocálcica es una preparación muy usada por los horticultores en la lucha contra las plagas que anualmente invaden sus plantíos. He aquí la fórmula para prepararla:

Cal viva de primera calidad. 10 kg.
Azufre en polvo. 20 »
Agua dulce. 100 Lts.

Preparación: (1) Disponed dos recipientes de 120 litros cada uno, uno para efectuar la mezcla y el otro para depósito de agua hirviendo. (2) Lentamente apagad la cal en 40 litros de agua hirviendo, agregando al mismo tiempo los 20 kilos de azufre, revolviendo continuamente la mezcla, agregando agua para mantenerla en estado cremoso. (3) Apagad la cal, agregad agua hirviendo hasta formar los 100 litros. (4) Hacer hervir la mezcla una hora revolviendo continuamente. (5) Pasad la mezcla por un tamiz, de uno a dos milímetros, a otro recipiente. (6) Esta preparación es concentrada; antes de usarla se agregará a cada litro cinco de agua fría.

ADVERTENCIA: La cal debe ser de la mejor calidad, el azufre bien fino. Los recipientes para la preparación, así como los pulverizadores, no deben de ser de cobre.

Labrador, «VIDA NUEVA» es tu periódico, por lo tanto tienes el deber de ayudar, mandando para su publicación todo aquello relacionado con el campo que consideres de interés.

Todo campesino ha de pensar hoy en los camaradas del frente y en sus propios hijos.

A NUESTROS LECTORES

«VIDA NUEVA», que aspira a ser el portador de la clase trabajadora conquense, acogerá en sus columnas todas cuantas notas informativas de carácter e interés general cuantos trabajos periodísticos, que se ajusten a las normas de la U. G. T., se le remitan, advirtiendo que el Comité de Redacción está facultado para hacer la debida selección sin que sobre sus resoluciones se admita correspondencia.

Las notas de información sindical deberán entregarse en la Redacción antes del sábado de cada semana y los artículos de colaboración antes del viernes.

Confiamos que todos se ajustarán a las anteriores instrucciones y que nos prestarán su ayuda cuantos, como nosotros, quieran sea «VIDA NUEVA» un buen periódico sindical.

«VIDA NUEVA»

— Organo provincial de la U. G. T.

CUENCA

Boletín de suscripción

..... de (organización, nombre y apellidos del suscriptor) se suscribe por un semestre al periódico (pueblo) «VIDA NUEVA», por ejemplares, cuyo importe se compromete a abonar dentro del primer mes. a de de 1938.

(Sello, si se trata de organización

(Firma)

Comienza la suscripción en de 1938.

Remítase a la Casa del Pueblo, Fray Luis de León, 18 Cuenca.— (Franquese con 2 céntimos)

ficies de tierra yerma abandonada por sus antiguos propietarios. Así trabajan los campesinos colectivistas, ellos consiguieron a fuerza de voluntad y sacrificio poner los campos que trabajan a la altura que era de esperar. Invitamos a los más desconfiados a que visiten los campos que trabajan en Colectividad y la forma en que se desarrollan éstas, que a pesar de los múltiples inconvenientes con que han tropezado se defienden de una forma completamente normal. Entre todas ellas merece nuestra especial atención la de Torrubía del Campo, Villamayor de Santiago, Olmedilla de Alarcón, Fuente de Pedro Naharro, Vaideolivas, Cuenca (Capital) etc. y otras muchas que harán interminable nuestra relación. En muchas de estas Colectividades han roturado grandes extensiones de montes y aumentado considerablemente el área de tierra cultivable han transformado mul-

los de estos organismos verá el proceso ascendente que siguen y además hallará una enorme diferencia en los cultivos, comprobando que las tierras trabajadas por los Colectivistas van mucho mejor que las trabajadas por los individualistas. A favor de los primeros hallarán un mejoramiento superior al 40 por ciento en las fincas que trabajan; en las de los Consejos de Administración, en vez de encontrar los cultivos mejorados, hallarán que han empeorado en una proporción muy superior, según las características de cada zona.

Los colectivistas en muchos casos realizan un esfuerzo formidable por que supeditarse a un plan de trabajo metodizado y aun sistema económico que les garantiza su existencia en las diferentes manifestaciones.

Corrientemente en las Colectividades se fija un anticipo diario para cada familia, se les atiende así

Sólo la acción conjunta del proletariado mundial aplastará y aniquilará al fascismo voraz.

Vida Nueva

DIRECCION, REDACCION
Y ADMINISTRACION:
CASA DEL PUEBLO - U. G. T.
F. de León, 18

Nuestro saludo

Con este número sale a la luz pública «VIDA NUEVA», órgano Provincial de la U. G. T. Es de ritual que todo nuevo periódico dirija, al par que un saludo a la opinión, unas frases, también de salutación, a sus colegas en la prensa de la provincia.

No habíamos nosotros de faltar a esta costumbre y, por consiguiente, al lanzar a la calle nuestro primer número queremos ofrecer a todos los periódicos que se editan en Cuenca nuestro apoyo firme en la labor por ellos ha tiempo iniciada en pro de la causa popular y de la consecución de los ideales que encarna y defiende con tesón el FRENTE POPULAR ANTIFASCISTA, a cuyo servicio estaremos.

También queremos hacer extensivo nuestro saludo, de una forma especial, a cuantos periódicos se editan en España como órganos de las organizaciones proletarias y de los partidos marxistas, pues, a nadie extrañará que siendo «VIDA NUEVA» un portavoz de la clase trabajadora organizada en la U. G. T. de Cuenca, los lazos que han de unirnos con todos los órganos de expresión del proletariado han de ser indisolubles, por fraternales.

Y nada más. «VIDA NUEVA» toma su puesto en el palenque de la prensa en momentos graves y dramáticos para todos los antifascistas españoles. De él no desertará en momento alguno pase lo que pase, en tanto le asista con su ayuda moral y material la clase trabajadora de Cuenca y su provincia.

Nuestra guerra es guerra de independencia. Nadie, pues, debe permanecer al margen de la lucha contra el invasor que trata de someternos, haciendo de España una colonia y de los españoles, esclavos.

Quien en esta hora rehuya su deber de buen español es un traidor que merece castigo.

CRONIQUELLA

¿SE PUEDE?

La verdad es que, después de «vivir» unos años bajo un techo que cobijaba a todos los antifascistas, no sabe uno como iniciar sus pasos bajo un pabellón determinado, aunque éste nos sea sumamente querido y estimado. Es por ello que pidamos permiso al camarada Director de «VIDA NUEVA»—y floreciente se la deseamos a este periódico para trasladar a estas columnas nuestro comentario semanal, prometiendo solemnemente estas tres cosas:

1.º Obrar con fidelidad suma y dentro siempre de las normas e ideario de nuestra querida U. G. T. pese a todo y a todos.

2.º No «meternos» con ningún sector antifascista. Con ello saldrá favorecido «nuestro» periódico, se dará sensación de acatamiento a la ley y se «bajará» el termómetro en esferas donde debe existir un margen amplio para la opinión de todos los antifascistas.

Y, pasaremos a hilvanar más «Croniqueillas» semanales, con elevado espíritu antifascista y con buena voluntad.

Así, sólo así, revisarán las «cosas» de

EL TIO SERAFIN

Al aparecer «VIDA NUEVA» queremos dedicar un saludo especial a nuestros hermanos de la C. N. T. y a las camaradas que integran el Comité Provincial de Enlace U. G. T.-C. N. T., al que ofrecemos nuestras columnas para cuanto tienda a favorecer la causa del proletariado.

FRENTE POPULAR ANTIFASCISTA

Normas para la constitución de los Comités Locales del Frente Popular

1.º Los Comités locales del Frente Popular Antifascista se constituirán con representación de todos los partidos y Sindicales que estén constituidos en la localidad y que a su vez estén dentro de la disciplina de los que a continuación se mencionan:

U. G. T., C. N. T., Izquierda Republicana, Unión Republicana, Partido Comunista, Partido Socialista, Federación Anarquista Ibérica y Partido Sindicalista.

Se entiende que si en una localidad hubiera varios Sindicatos adheridos a la U. G. T., se agruparán para tener una sola representación, y lo mismo harán los Sindicatos de la C. N. T.

2.º Cada partido o Sindical representado en el Frente Popular Antifascista habrá de tener igual número de representantes que puede ser de uno o dos miembros.

3.º Todas las entidades que formen el Frente Popular Antifascista local constituirán un Pleno, que se reunirá semanalmente, para conocer y estudiar las instrucciones del Frente Popular provincial, e igualmente estudiar los problemas peculiares de la localidad.

4.º El Pleno nombrará una Comisión permanente que será la encargada de estar en relación constante con las autoridades locales para auxiliarlas en su labor y ser el enlace con el Frente Popular provincial.

El número de componentes de la Permanente será determinado en cada localidad sobre la base de tres o cinco.

5.º Una vez constituido el Frente Popular Antifascista local, remitirá certificación del acta al Provincial, y en tanto no sea reconocido por éste, no tendrá aquél personalidad.

6.º Los Comités locales del Frente Popular Antifascista están obligados a respetar y acatar las instrucciones y acuerdos del Comité Nacional del Frente Popular e igualmente del Provincial.

7.º Cuando en una localidad surjan incidencias entre las entidades antifascistas, y que el Comité local no pueda resolver, lo pondrá en conocimiento del Provincial, que intervendrá y resolverá según proceda.

8.º Todo lo no previsto en estas bases habrá de ser regulado por las dictadas, por lo Comités Nacional y Provincial, que tienen fuerzas de obligar para todo.

LA CALLE, TERCER FACTOR

Desparrámase en el ejido la alborotadora turba. En recios empujes de contenidas aguas, en soplos violentos de loco huracán, en furiosos embates de exaltada agitación, en fuertes conmociones de deshecho cataclismo.

Y los saltos y los gritos y las carreras de frenesí llevan a la paz de la aldea turbaciones de alteración, rizan las superficies en relieves de inquietud.

Despavoridas huyen las gallinas cloqueantes. En grotescos brinco de gimnasia absurda, en miedos hondos de erizar de plumas, en terrible susto de milano próximo, en pavor extremo de muerte en sazón.

Y en el cuadrilátero de sombra de las puertas, todas las recortadas figura de las amas de casa. Extudiados escándalos en las almas simples. Ante la invasión de infierno. Ante el infantil ejército de soberana ocupación.

Los oros de mediodía en las mondas testas de la rapazada. Refulgentes cascos que hieren el mirar. Impalpable aureola. Vapor de luz.

Organízase en bandos la diminuta horda. Se elige por cada bando intrépido capitán. Y en busca de posiciones, signando el aire con las hondas resallantes, espárcense los chiquillos en despliegues cuajados de vindicta de no se sabe qué ofensas.

Y surcan los proyectiles los espacios anchos. Silban las duras piedras sus ariscadas canciones. Los débiles cuerpecillos se hurtan al alevoso disparar. En tácticos movimientos. En regates de zig zag.

Hasta que el certero golpe de un tirador experto da fin a la contienda. Los oros de mediodía en la testa lironda de un rapaz reflejan tonos de bermellón. El grito estridente de la roja herida clarinea el alto en la feroz discordia. Huyen en desbandada los aguerridos combatientes. Es busca de seguro asilo. Y lejos de proclamar alto el valor hazañoso de la gesta, lejos de esperar en temblores de orgullo la recompensa de honor. Al contrario, cada cual eleva su inocencia por sobre todos los demás. En lugar de un «yo fui», en pavoncos de gallardía un «no he sido» cobarde y madrósico. Allí van los restos de los ejército rotos. A ocultarse asustados de su terrible heroicidad. En la liza de polvo, con lágrimas y pena, restañando la herida con el sucio pañuelo, queda solo y sin gloria el vencido capitán. Y chupando la honda, ja turbia mirada en el suelo, emprende despacio la ruta de su hogar.

Y «la primavera ha venido, nadie sabe cómo ha sido», canta Machado el del alma de Cid. Galas nuevecitas. Estrenar de flores. Respirar de aires puros recién saliditos del alambique azul.

Gozo de las tardes hinchadas de placeres dulces. De las tardes dilatadas que no tienen fin.

En los pedregales del arroyuelo muerto que cruza la aldea tornidas, pisaduras de la andariega menuda tropa. En busca de metas de locas travesuras. Tras la aventura imprevista que brota de un alcor.

Orillas del río menudito y nervioso. Lamer de sus aguas en la ribera en flor. Gozos de chapoteo en sus minúsculas playas. Y la búsqueda pesada de pececillos tiernos que se ocultan en las piedras yacentes de los márgenes. Los mazazos terribles que suenan sordos y salpican el aire de gotas plateada. Tienden en grandes áreas multitud de pecezuelos. Ya sin vida. Y el río, que parece que no acusa de momento la mortandad inútil, ya no canta como antes su canción de porvenir...

Octavio PERONA RUIZ

A LOS VEINTIDOS

MESES DE GUERRA

Los militares sublevados, con la cohorte del privilegio que los apoyó, si fueran capaces de pensar, discutirían así:

Nos alzamos en armas contra un Estado legítimo, al que juramos servir. Pretendimos perpetuar la situación de atraso cultural y moral en que vivía la nación y sostener la vida de miseria que llevaba la clase trabajadora. Creíamos que nosotros armados y dueños del dinero y el pueblo desarmado y sin blanca, venceríamos al primer anago. El pueblo se puso en pie y nos derrotó. Echamos mano de las fuerzas marroquíes y de los legionarios, con un poco de rubor por nuestra confesión de impotencia, para someter en días al país. También fuimos vencidos. Puestos en la pendiente de la desvergüenza, abrimos la puerta a los invasores europeos, cediéndoles jirones de la patria. A pesar de sus máquinas modernísimas, de sus técnicos y divisiones de ejército, no hemos podido con los descendientes del Cid. Tampoco nos valió nuestra impostura, el acorralamiento de los leales por los países con quienes estaban en las mejores relaciones, el terror desplegado por los invasores en las ciudades abiertas, la serie de iniquidades que la Sociedad de Naciones ha cometido con nuestros adversarios compatriotas. Al cabo de veintidos meses hemos conseguido: perder el honor de la palabra dada; ser traidores sin venganza; envilecernos ante el mundo; mostrar nuestra corardía; vender la patria; ser sumisos de extranjeros; poner en evidencia la debilidad del fascismo en todas partes; arrebatar la vida a cientos de miles de compatriotas egregios; asesinar a decenas de millares de niños, mujeres y ancianos; destruir ciudades; arruinar a España; patentizar la cobardía e injusticia del mundo civilizado; precipitar otra guerra mundial que barra del mapa mundi a las clases privilegiadas; hacer ostensible el bastardeamiento de la religión cristiana por los que dicen profesarla; poner de relieve la grandeza del pueblo español y nuestra calidad de mal nacidos e indignos de cobijarnos bajo el cielo que nos cubre. Al cabo de estos veintidos meses sólo errores hemos cosechado: error al juzgar a nuestro pueblo; error al partido por los dictadores, por los demócratas, por el obrerismo mundial, error al pensar que, entre todos (traidores, invasores y farsantes), daríamos en tierra con la Madre España. Hemos conseguido lo contrario de lo que esperábamos: que España, aquí, en Ginebra y en el mundo entero haya salido triunfadora y sea el punto de convergencia y de la admiración de todos los países de la Tierra.

De «EL SOCIALISTA»

Leed siempre «VIDA NUEVA»

Leed siempre: «EL SOCIALISTA»

Imprenta Conquense